

BAB 5

PENUTUP

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan pembahasan yang telah peneliti uraikan dari hasil elaborasi pada hasil penelitian, konseptual, teori dan juga penelitian terdahulu, maka peneliti dapat menarik kesimpulan sebagai berikut.

1. Komunikasi inovasi dalam pengembangan Kampung Tangguh Kubang Gajah sudah berjalan dengan baik berkat banyaknya pihak yang turut serta di dalamnya, mulai dari pemerintah, Satgas Covid-19, Polres Payakumbuh, hingga lini masyarakat yang turut aktif di dalamnya, mulai dari jangka waktu dimulai pandemi hingga berakhirnya pandemi, adalah sebuah proses untuk mengkomunikasikan sebuah inovasi yang berguna bagi orang banyak. Komunikasi inovasi di dalam penelitian ini adalah proses perancangan inovasi, dengan memakai saluran tertentu, dengan jangka waktu tertentu, dan dengan adanya sistem sosial di dalamnya, mulai dari perancangan, pembangunan, peresmian, hingga berjalannya kampung tangguh. Kampung tangguh ini adalah sebuah inovasi yang dikembangkan oleh pemerintah bersama masyarakat Kubang Gajah, Kota Payakumbuh sebagai posko untuk penanggulangan Covid-19. Kampung tangguh ini di November 2022 ini sudah kurang aktif dibandingkan sebelumnya karena memang pandemi sudah berakhir, walaupun kini sudah kurang aktif, tetapi nilai-nilai yang tercipta dengan adanya kampung tangguh ini masih ada dan berjalan, seperti komunikasi yang tercipta antar sesama masyarakat, masyarakat dengan

pemerintah, budaya gotong royong, giat ronda malam, masih berjalan sampai sekarang.

2. Awal mula terciptanya program kampung adalah penafsiran satgas Covid-19 terhadap situasi dan kondisi Kubang Gajah terkait akibat yang disebabkan oleh Covid-19. Kekhawatiran dan keresahan mereka terhadap virus Covid-19 membuat mereka bergerak dan melakukan sebuah keputusan bersama untuk merencanakan berjalannya program kampung tangguh di Kubang Gajah, maka dari itu posko relawan penanggulangan Covid-19 diubah dan dibentuk menjadi kampung tangguh. Pada prosesnya, program kampung tangguh ini ditujukan untuk masyarakat Kubang Gajah sebagai sasaran inovasi, namun kemudian warga juga terlibat dalam proses pengembangan inovasi tersebut, sebab interpretasi yang berdasarkan pada pengalaman dan dalam kasus masyarakat kampung tangguh sendiri, pengalaman yang diperoleh adalah manfaat dari adanya program kampung tangguh tersebut. Dengan kata lain, masyarakat bukan hanya sebagai penerima inovasi ini saja, melainkan ikut berpartisipasi dalam mengembangkan inovasi tersebut.

5.2. Saran

Peneliti memiliki beberapa saran yang dapat berguna untuk peneliti selanjutnya yang berminat untuk meneliti tentang komunikasi inovasi dari kampung tangguh ini. Saran tersebut peneliti uraikan sebagai berikut:

1. Inovasi yang diberikan pada kampung tangguh Kubang Gajah bisa dikatakan berhasil, tetapi sebab pandemi Covid-19 yang sudah usai, lalu

program kampung tangguh dihentikan, maka dari itu peneliti merasa nilai-nilai yang telah tercipta karena adanya inovasi kampung tangguh ini harus tetap berjalan kedepannya

2. Kampung tangguh sebaiknya dapat berinovasi dengan mengembangkan program vaksinasi di kampung tersebut.
3. Karena program kampung tangguh ini terbukti berhasil, maka inovasi yang sama juga diterapkan pada daerah-daerah lain.

